
≪承認済≫ 

第５回 稲築東中学校区義務教育学校開校準備委員会 会議録 

 

１．審議会等の名称   第５回 稲築東中学校区義務教育学校開校準備委員会 

２．開催日時      令和３年１１月１７日（水）午後７時００分から午後８時００分まで 

３．開催場所      嘉麻市役所５階 委員会室２ 

４．公開又は非公開の別 公開 

５．非公開の理由（会議を非公開とした場合のみ） 

６．出席者 

（１）委員 

 会 長 永水正博 

 副会長 伊藤靖子 

  委 員 島崎洋子、岩橋岩雄、飯田千鶴美、西田 剛、三浦風弥、坂田子穗 

  欠席者 宮田 彰、森田千恵、野上真吾、安井勝彦 

 （２）事務局 

  教育総務課長 赤坂 晋、教育企画係長 山本匡貴、教育企画係 山口陽子 

  嘉麻市教育研究所長 䭜 秀志 

７．傍聴人数（会議を公開した場合のみ） ０人 

８．議題及び協議の内容 

 【議題】 

１ 校歌について 

２ 校章について 

３ 閉校及び開校に関する事業について 

４ その他 

 

【審議の内容】 

 １ 校歌について 

  ○校歌について、レジュメに沿って説明を行った。（事務局） 

  次のような意見が出た。（委員） 

  ○卒業生にとっては母校の校歌というのは大切な位置付けだと感じる。第１校歌・第２校歌として

既存校歌の継承が良いと思う。 

  ○小学校の教職員からは、既存校歌をぜひ残して欲しいとの意見。新しい校歌は、練習時間など子

ども達への負担が大きくなることが考えられる。 

  ○新しい校歌のイメージがわかない。既存校歌を第１・第２校歌とする方がいいと思う。 

   歌詞の中に出てくる「噴水」や「竪坑」は、新しい学校になっても見て分かるような形で受け継

いでほしい。 

 

 



  ○新しい学校になったときに歌詞の意味が分かるような説明、掲示物がほしい。 

   →新校舎の中にメモリアルコーナーを設ける予定。パネルや写真を掲示して、子ども達の興味を

ひくものにしたい。 

 ○学校が無くなったとしても、同窓会ではその時の校歌を歌っている。校歌というものは、土地の

風情が出ている。歌で思い出すものもある。そういうものは出来るだけ残していってほしい。 

  ○著作権はどうなるのか。 

   →本人が亡くなっていれば、相続人に連絡を取って承諾をいただくという流れになる。 

   学校名の変更に伴う歌詞の変更は、やむを得ない変更として著作権的には認められるものだと

認識している。 

  ○まずは既存校歌を使用して、在校生の方から新しい校歌を作りたいという意見が出たときに、替

えたらいいと思う。 

  ○稲築東中学校校歌の歌詞「稲築東中学校」については、歌詞の修正をせざるを得ない。 

  ◯メロディを考えると「稲築東義務校」はどうか。 

  ○校名は正式名称がいいと思う。 

  ○前や後ろに言葉を入れたらどうか。例えば「我ら、我ら輝く稲築東」など。 

  ○中学校の生徒や先生方からも意見を伺いたい。 

  ○稲築東義務教育学校の校歌は、既存校歌を第１校歌・第２校歌として使用することとする。 

  ○校歌の運用面については、学校が決定することとする。 

  ○稲築東中学校校歌の歌詞「稲築東中学校」部分については、継続審議をする。 

  

２ 校章について 

  ◯校章について、レジュメに沿って説明を行った。（事務局） 

  次のような意見が出た。（委員） 

  ◯校章の選定方法については、継続審議とする。 

 

３ 開校及び閉校に関する事業について 

  ◯開校及び閉校に関する事業について、資料に沿って説明を行った。（事務局） 

  次のような意見が出た。（委員） 

  ◯取り壊される旧校舎に絵を描くのも良さそう。 

   

９．配布資料 

  （１）レジュメ 

（２）第５回稲築東中学校区義務教育学校開校準備委員会資料 

 

 


